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Lettre	d'information	bimensuelle	n°31

Mesdames,	Messieurs,	Chers	(ères)	collègues,
	
Notre	département	est	durement	 frappé	par	 la	 tempête	de
grêle	d'une	violence	inouïe	qui	s'est	abattue	dans	la	nuit	du
20	 au	 21	 juin	 sur	 55	 communes,	 principalement	 dans	 le
quart	 Nord-Ouest	 du	 département.	 Localisé,	 cet	 épisode
météorologique	n'en	 laisse	pas	moins	un	 territoire	dévasté
qui	 mettra	 de	 longs	 mois	 à	 se	 reconstruire	 :	 habitations,
exploitations	 agricoles,	 entreprises;	 rien	 ni	 personne	 n'est
épargné.
	
Je	 tiens	 à	 saluer	 l'exceptionnelle	 mobilisation	 des
maires	 de	 ces	 communes	 qui	 sont	 depuis	 plus	 d'une
semaine	 sur	 le	 pont	 à	 soutenir	 leurs	 administrés	 et	 gérer
l'urgence,	 ainsi	 que	 la	 solidarité	 des	 autres	 communes	 de
Dordogne	et	la	multiplication	des	élans	de	solidarité.
	
Mobilisée	 à	 leurs	 côtés,	 je	 soutiens	 fortement	 la
reconnaissance	de	l'état	de	catastrophe	naturelle	aussi	bien
dans	mes	échanges	avec	 le	Préfet	de	 la	Dordogne	qu'avec
les	représentants	du	ministère	de	 l'Agriculture,	présents	ce
mercredi	sur	le	terrain	pour	effectuer	leur	mission-flash.
	
L'Etat	 ne	 doit	 pas	 faillir	 sur	 ce	 dossier	 et	 une
solidarité	 nationale	 doit	 se	 mettre	 en	 place.	 Puis
viendra	 le	 temps	 de	 l'évolution	 de	 la	 loi	 pour	 garantir	 une
meilleure	 protection	 des	 agriculteurs,	 si	 nous	 voulons	 que
cette	activité	perdure.	Nous	ne	pouvons	pas	prôner	d'un
côté	la	souveraineté	alimentaire	et	de	l'autre	ne	pas
accompagner	 le	monde	agricole	 face	à	 la	récurrence
des	aléas	climatiques.
	
L’actualité	 en	 Dordogne,	 c’est	 également	 la
fermeture	 de	 l’accueil	 des	 urgences	 de	 l’hôpital	 de
Sarlat	 le	 week-end	 du	 25	 et	 26	 juin	 et	 les	 tensions
toujours	 plus	 fortes	 sur	 nos	 hôpitaux	 publics	 à
l’approche	de	la	saison	estivale,	pour	laquelle	j'ai	 interpellé
l'ARS24.
		
Je	 reste	 à	 votre	 disposition	 et	 vous	 souhaite	 une	 bonne
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lecture.
	
Bien	cordialement,
	
Marie-Claude	VARAILLAS

Garantir	le	droit	à	l’avortement	dans	la
Constitution
Suite	à	 la	décision	de	la	Cour	suprême	des	Etats-Unis	d’abroger	 le
droit	 constitutionnel	 à	 l’avortement	 ce	 vendredi	 24	 juin	 2022,	 le
groupe	Communiste	Républicain	Citoyen	et	Ecologiste	a	décidé	de
redéposer	 sa	 proposition	 de	 loi	 visant	 à	 inscrire	 le	 droit	 à
l'interruption	volontaire	de	grossesse	dans	la	Constitution	française
déposée	initialement	au	Sénat	3	le	mai	2017.

Ce	 texte	 érige	 l’avortement	 au	 niveau	 des	 principes
fondamentaux	 de	 la	 loi	 qu’aucune	 majorité	 parlementaire
future	ne	pourrait	abroger	par	une	simple	loi.

La	pression	des	conservateurs	dans	le	monde,	en	Europe	et
en	 France,	 nécessite	 de	 garantir	 les	 droits	 des	 femmes	 à
disposer	librement	de	leur	corps.

Actualité	au	Sénat



Rapport	sénatorial	«sécurité	des	ponts
routiers»	:	mieux	accompagner	les
collectivités
Le	 jeudi	 16	 Juin	 2022,	 la	 Commission	 de	 l’aménagement	 du
territoire	et	du	développement	durable	est	revenue	sur	 le	bilan	du
rapport	réalisé	en	2019	sur	la	sécurité	des	ponts	routiers	qui	avait
été	réalisé	à	la	suite	de	l’effondrement	du	pont	Morandi	de	Gènes	le
14	Août	2018.
	
Ce	rapport	nous	alertait	sur	la	dégradation	de	ce	patrimoine
puisqu’au	 moins	 25	 000	 ponts	 sont	 en	 mauvais	 état
structurel,	un	problème	particulièrement	récurrent	dans	les
petites	 communes.	 En	 Dordogne,	 le	 budget
d'investissement	du	Conseil	départemental	pour	 l'entretien
de	ses	ouvrages	d'art	a	doublé	en	deux	ans	pour	s'établir	à
3M€	en	2021
	
lire	la	suite

https://marieclaudevaraillas.fr/2022/06/29/rapport-senatorial-securite-des-ponts-routiers-mieux-accompagner-les-collectivites/


Visite	des	élèves	de	Manzac-sur-Vern	au
Sénat
Visite	 aujourd'hui	 au	 Sénat	 des	 élèves	 de	 la	 classe	 de	 CM2	 de
l'école	de	MANZAC	SUR	VERN	que	j'avais	eu	le	plaisir	de	rencontrer
	 pour	 leur	 expliquer	 le	 rôle	 de	 la	 Chambre	Haute,	 il	 y	 a	 quelques
mois	dans	leur	classe.

Accompagnés	du	maire	Yannick	Rolland,	des	enseignants	et	parents
d’élèves,	 ils	 ont	 pu	 visiter	 le	 Palais	 du	 Luxembourg	 dont
son	 hémicycle	 et	 sa	 Salle	 des	 Conférences,	 où	 ils	 ont	 pu	 poser
toutes	leurs	questions	sur	le	travail	sénatorial.
	
Retenue	en	Dordogne,	nous	avons	malgré	tout	pu	échanger	en	visio
lors	du	déjeuner	dans	les	Jardins	avec	mon	équipe	parlementaire.	Je
suis	ravie	de	voir	naître	des	vocations	puisque	Daphné	m'a	dit	être
prête	 à	 me	 succéder	 et	 connaît	 déjà	 le	 sujet	 de	 sa	 première
proposition	de	loi.
	
Merci	aux	élus	et	aux	enseignants	qui	participent	de	cette
démarche	 d'ouvrir	 la	 jeune	 génération	 au	 fonctionnement
de	nos	institutions.

Actualité	en	circonscription

À	la	rencontre	des	élus



RENCONTRE	AVEC	LES	ÉLUS	DU
PÉRIGORD	NONTRONNAIS	
Vendredi	24	juin,	je	suis	allée	à	la	rencontre	des	élus	de	la
communauté	de	communes	du	Périgord	Nontronnais.	Son	président
Gérard	SAVOYE	et	Sylvie	GOURAUD,	maire	de	Saint	Pardoux-la-
Rivière	m'ont	fait	visiter	la	médiathèque	de	Saint-Pardoux-la-Rivière
et	présenté	l’extension	du	centre	de	santé	pluridisciplinaire.	Nous
avons	clôturé	cette	journée	par	une	réunion	de	travail	avec	les	élus
communautaires	sur	les	sujets	qui	les	préoccupent	:	les	projets	en
cours,	le	contexte	d’inflation	et	de	hausse	des	marchés	publics	qui
affecte	les	finances	locales	et	la	sécurité	numérique.
	
Merci	à	eux	pour	cet	accueil	et	la	qualité	de	nos	échanges	qui
nourrissent	mes	travaux	parlementaires	des	problématiques
concrètes	rencontrées	quotidiennement	par	les	élus.

Échanges	avec	l'ARS	sur	les	tensions
dans	les	établissements	de	santé	en
Dordogne
	
Le	 17	 juin,	 je	 participais	 à	 une	 visioconférence	 organisée
par	 l'antenne	 départementale	 de	 l'ARS,	 afin	 d’évoquer	 les
tensions	auxquelles	nos	établissements	de	santé	font	face.

À	 l’approche	de	 la	saison	estivale,	 les	hôpitaux	publics	se	dirigent
malgré	 eux	 vers	 un	 fonctionnement	 dégradé	 de	 leurs	 services,
faute	 de	 moyens	 et	 de	 personnel.	 La	 fermeture	 de	 l'accueil	 des
urgences	 de	 Sarlat	 le	 week-end	 du	 25	 et	 26	 juin	 en	 est	 la	 triste
conséquence.
	
Face	 aux	 risques	 de	 fermeture	 partielle	 des	 services,
notamment	 des	 services	 d’urgences,	 j’ai	 alerté	 l’ARS	 sur
l’engorgement	 que	 cela	 créerait	 dans	 notre	 département
déjà	fortement	fragilisé	par	la	désertification	médicale.

Depuis	plusieurs	années,	je	déplore	avec	mon	groupe	parlementaire
la	dégradation	des	conditions	de	travail	des	soignants	et	alerte	sur
l’état	 de	 notre	 hôpital	 public.	 Nous	 avons,	 à	 ce	 titre,	 proposé	 un
grand	 plan	 de	 financement	 de	 	 l'hôpital	 public	 avec	 des	mesures
concrètes.	Il	est	plus	que	temps	de	réagir.



Tempête	de	grêle:	l'Etat	doit	être	au
rendez-vous	de	la	solidarité	nationale
Depuis	 plus	 d'une	 semaine,	 je	 suis	 la	 situation	 des	 55
communes	 du	 Nord-Ouest	 du	 Département	 victimes	 d'une
terrible	 tempête	 de	 grêle.	 Au	 delà	 des	 mots,	 il	 faut	 se
rendre	 sur	 place	 pour	 comprendre	 le	 désarroi	 des	 familles
qui	 en	 l'espace	 de	 20	minutes	 ont	 tout	 perdu.	 Croiser	 ces
regards	 abbatus	mais	 dignes	 sur	 un	 territoire	 dévasté	 qui
mettra	de	longs	mois	à	panser	ces	plaies.
	
Avec	 mon	 collègue	 Serge	 Mérillou,	 nous	 avons	 rencontré	 une
délégation	 d’agriculteurs,	 en	 présence	 des	 élus	 locaux,	 des
représentants	des	syndicats	agricoles,	de	la	Chambre	d’agriculture
et	 du	 Crédit	 agricole.	 Nous	 avons	 pu	 échanger	 sur	 le	 caractère
exceptionnel	 et	 très	violent	de	 cette	 tempête	qui	 implique
une	 mobilisation	 exceptionnelle	 de	 tous	 les	 acteurs.	 Cela
commence	par	la	reconnaissance	de	l’état	de	catastrophe	naturelle
et	le	classement	en	régime	de	"calamités	agricoles".

Nous	 avons	 également	 visité	 la	 coopérative	 agricole	 ribéracoise
fortement	impactée	par	ces	intempéries.

Puis	nous	avons	accompagné	sur	 le	terrain	 l'inspecteur	général	de
l'agriculture	 missionné	 par	 le	 ministre	 Marc	 Fesneau	 pour	 la
réalisation	 de	 la	 mission	 flash,	 en	 présence	 du	 directeur	 de	 la
Chambre	 d'Agriculture,	 afin	 que	 soit	 pris	 en	 compte	 le	 caractère
exceptionnel	de	ce	phénomène	et	que	des	mesures	soient	prises	à
la	hauteur	de	cette	catastrophe.
	
Je	 continuerai	 à	 suivre	 avec	 une	 attention	 particulière	 les
conséquences	de	cette	catastrophe	et	 les	mesures	mises	en	place
et	 reste	 à	 la	 disposition	 des	 élus.	 Cette	 synergie	 des	 différents
acteurs	 doit	 nous	 permettre	 de	 porter	 les	 revendications	 de	 ce
territoire	accablé.
	
La	 situation	 appelle	 à	 la	 solidarité	 nationale	 pour
accompagner	les	sinistrés	qui,	pour	certains,	ont	tout	perdu
:	outil	de	travail,	production,	habitat.



CETEC	Industrie	:	des	machines
françaises	à	la	pointe
Jeudi	 16	 juin,	 j’étais	 invitée	 par	 l’entreprise	 CETEC	 Industrie,	 une
PMI	 chanceladaise	 spécialisée	 dans	 la	 conception	 et	 l’assemblage
de	 nouvelles	 machines	 d’emballage,	 de	 conditionnement	 et
d’ensachage	de	produits	alimentaires	pour	animaux.

95	 salariés	 travaillent	 de	 manière	 coordonnée	 depuis	 les
bureaux	d’études,	qui	dessinent	et	conçoivent	les	machines,
jusqu’aux	 différents	 ateliers	 de	 fabrication,	 assurant	 ainsi
une	maîtrise	 de	 presque	 toute	 la	 production.	 En	 effet,	 70%
des	pièces	sont	fabriquées	au	sein	de	ses	ateliers,	ce	qui	évite	une
trop	 grande	 dépendance	 vis-à-vis	 des	 fournisseurs	 et	 garantit	 la
réactivité	de	l’entreprise	en	terme	de	service	après-vente.

À	travers	l’export	à	l’international	des	machines	fabriquées
et	 le	 dépôt	 régulier	 de	 brevets,	 CETEC	 Industrie	 sait	 faire
rayonner	le	savoir-faire	et	le	dynamisme	de	notre	économie.

Inaugurations	à	Saint-
Pierre	de	Chignac
Le	18	juin,	le	maire	de	Saint-
Pierre	de	Chignac,	Daniel
REYNET,		m’invitait	à
l’inauguration	de	deux
nouveaux	équipements	dans
sa	commune.
	
Après	l'inauguration	du	cours	de
tennis	et	de	jeux	sur	l'aire	de
"l'Emprunt",	nous	avons	posé	la
première	pierre	de	l’école
maternelle	dont	les	murs	seront
montés	dès	cet	été.
	

Jumelage	Saint-Crépin
d'Auberoche	-
Valderridible
Samedi	25	juin,	j'étais	aux	côtés
de	Clovis	TALLET,	maire	de	St
Crépin	d'Auberoche	pour
accueillir	une	délégation	d'élus
de	VALDERREDIBLE	avec
laquelle	la	commune	est
jumelée	depuis	2019.

La	crise	sanitaire	les	ayant
privés	de	fêter	comme	il	se	doit
cet	événement,	c'est	dans	une
ambiance	chaleureuse	et
conviviale	qu'a	été	confirmé	ce



Ces	nouveaux	aménagements,
sportif	et	éducatif,	viennent
compléter	les	aménagements
existants	et	dynamiser	le
centre-bourg	de	cette	commune
en	plein	développemment,
accompagnée	notamment	par	le
Grand	Périgueux	et	la	politique
de	contractualisation	mise	en
œuvre	par	le	Département	de	la
Dordogne.

«	mariage	»	en	présence	de
nombreux	habitants.

J'ai,	à	cette	occasion,	rappelé	les
liens	qui	unissent	la	Dordogne	à
la	Cantabrie	pour	la	promotion
de	travaux	conjoints	et	de
diffusion	du	patrimoine
préhistorique	que	sont	les
grottes	de	LASCAUX	et
d'ALTAMIRA	notamment	et	qui
s'inscrivent	dans	la	coopération
initiée	par	le	chemin	de	l'art
rupestre	préhistorique	qu'a
intégré	notre	Département.

	
	Retrouvez	les	dernières	questions	écrites	adressées	aux	membres
du	Gouvernement:	ici
	
				

Marie-Claude	Varaillas
Espace	Aragon	
1	Pl.	du	08	Mai	1945
24000	Périgueux
mc.varaillas@senat.fr
	06-33-36-06-85

	

Cet	e-mail	a	été	envoyé	à	{{	contact.EMAIL	}}
Vous	avez	reçu	cet	email	car	vous	vous	êtes	inscrit	sur	Marie-Claude	Varaillas.

	
Se	désinscrire
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